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mairie@lefleix.fr 

        n° 44 - Mars 2022 

Fleixoises Fleixois 
 
Voit-on enfin le bout du tunnel de cette pandémie ? De-
puis le 14 mars le port du masque n’est plus obligatoire 
mais reste facultatif. Le pass vaccinal n’est plus obligatoi-
re.  
A peine sorti de ces deux années perturbées par la Covid 
nous voici aux portes d’une guerre voulue et décidée par 

un inconscient nostalgique d’une grandeur révolue. 
Soyons solidaires avec le peuple Ukrainien en accueillant 
ces millions de réfugiés dans les pays formant l’Europe. 
Au Fleix, nous avons organisé 2 journées de collectes les 

7 et 8 mars, et nous avons pu apporter au centre de col-

lecte de la CAB de nombreux produits.  

A cette occasion remercions les nombreuses personnes 

qui nous ont apporté divers objets permettant la réussite 

de cette opération. 

Remercions également les bénévoles qui ont œuvré pen-

dant 3 jours pour réceptionner, trier, mettre en cartons 

tous ces dons.  

 

Des résidents du Fleix se sont déclarés en Préfecture 

pour l’accueil de famille de réfugiés. Il est encore possible 

d e  l e  f a i r e  à  l ’ ad r e s s e  s u i v a n t e  :  

 

pref-france-ukraine-hebergement@dordogne.gouv.fr 

 

En 2012 un Plan Communal de Sauvegarde a été réalisé. 

Il prévoit l’organisation des secours en cas de divers inci-

dents pouvant toucher notre commune. Il nous faut réali-

ser la mise à jour de ce PCS et réactiver les Relais De 

Quartier. Vous trouverez en pages intérieures tous les 

renseignements sur la démarche que nous entreprenons. 

 

Notre marché s’agrandit au fil des semaines en accueil-

lant de nouveaux commerçants et nous avons de bon 

retour des personnes qui fréquentent le marché. 

 

Nous avons également réalisé la sécurisation du chemin 

de halage qui par endroit devenait dangereux de par son 

affaissement. Voir le reportage en page intérieure. 

 

En Avril, les 10 et 24, auront lieu les élections présiden-

tielles. Le bureau de vote retrouvera la salle René Chau-

vin de 8h00 à 19h00. Puis les 12 et 19 Juin auront lieu les 

élections législatives. Ces élections sont des moments 

importants de notre démocratie. 

 

Le Maire, Lionel FILET 

 

« Les Nouvelles » est le journal municipal 
Vous y trouverez les informations concernant les 
réunions et manifestations, les appels à inscrip-
tions ou à participations,  les délibérations du 
Conseil Municipal…  
Veuillez les lire attentivement et en prendre bon-
ne note !  

Pensez à consulter le site internet  
de la commune : www.lefleix.fr  

ainsi que Facebook et PanneauPocket 

La saison des [taj] * (* : écriture phonétique pour taille ou 
thaï). 
 
Tout nouvel arrivant au Fleix entendra immanquablement 
parler tôt au tard des (taj)*, et se dira tout aussi imman-
quablement : «Mais de quoi parle-t-on ? » 
 
Y-a-t-il une communauté du Sud-Est asiatique établie au 
Fleix ? Un resto qui sert des nems ou des soupes de 
nouilles ? Un temple dédié à Bouddha ? 
 
Un concours de barbiers ? Une armée de paysagistes 
pour celle du printemps ? 
Y taille-t-on des bavettes ? (il est vrai que certains 

Fleixois sont bavards). Des costards ? (vous rhabillerait-

on pour l'hiver ?) 

 
Un classement du plus petit au plus grand ? Mais que 
mesure-t-on ? 
 
S’il ne pose pas la question aux autochtones, il attendra 
au maximum deux ans, avant de comprendre en voyant 
les affiches… Les TAY !!! 
Acronyme de l’anglicisme The Always Young… 
(littéralement Les Toujours Jeunes, pour les monolin-
gues). 
 
Et assurément, se rendant au spectacle, il le constatera 
par lui-même : de la musique, de la danse, de la lumière, 
des paillettes (et aussi un de peu maquillage, voire beau-
coup…) et on ne voit pas passer les années ! 
 
Si telle est la recette, moi aussi, I want to be forever 
young, je veux être éternellement jeune… 
 
Claude Becquet. 

L’Humeur Fleixible 
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Le 2 Février 2022, le conseil municipal s'est réuni sous la 

présidence de Monsieur le Maire, Lionel FILET.  

Voici le résumé des décisions prises.  

Les comptes rendus dans leur intégralité sont consulta-

bles sur le site internet de la commune www.lefleix.fr 

rubrique Vie Municipale, Comptes rendus du Conseil Mu-

nicipal.   
 

Le tableau des avancements de grade reçu du Centre de 

Gestion de la fonction publique territoriale indique qu’un 

agent peut-être promu : d’adjoint technique territorial à 

adjoint technique principal 2ème classe au vu de l’ancien-

neté. Cette modification de cadre d’emploi interviendra à 

compter du 1/03/2022. 

 

Tableau des effectifs des agents communaux :  

Considérant les modifications intervenues depuis le début 

d’année, titularisation par voie de mutation, diminution de 

temps de travail, modification de cadre d’emploi, le ta-

bleau des effectifs est modifié comme suit :  

 

Filiaire administrative : 4 agents titulaires 

Filiaire technique : 6 agents titulaires, 3 agents en 

CDD. 

 

Le détail de ce tableau est consultable sur le site le 

fleix.fr, cf CM du 02/02 

 

Régime indemnitaire :  

La précédente délibération sur le régime indemnitaire 

attribué aux agents de la collectivité doit être annulée, 

afin de ne mentionner que les plafonds indicatifs régle-

mentaires. Ce projet de délibération a été validé en comi-

té technique du Centre de Gestion de la Fonction Publi-

que Territoriale le 21/01/2022. Le montant du régime 

indemnitaire reste inchangé cette année 2022. 

Pour rappel il s’agit d’un régime qui prend en compte les 

fonctions, expertise et engagement professionnel de l’a-

gent d’une part et d’autre part la manière de servir qui 

est évaluée en fin d’année lors de l’entretien profession-

nel. 

Monsieur le Maire présente aux membres présents le 

courrier  de l’UDM24 sur la loi « climat résilience » et pro-

pose de délibérer sur le texte ci-dessous :  

« considérant les dispositions de la loi n°2021-1104 du 22 

août 2021 dite « loi climat et résilience » notamment cel-

les concernant la lutte contre l’artificialisation des sols et 

l’atteinte, en 2050 de l’objectif du Zéro artificialisation

nette, c’est-à-dire la volonté affichée par l’Etat de freiner 
la consommation d’espaces et de limiter l’étalement ur-
bain. Considérant qu’il s’agit, au niveau national, de ré-
duire de moitié, sur les 10 prochaines années, le rythme 
d’artificialisation des sols (c’est-à-dire « l’altération dura-
ble de tout ou partie des fonctions écologiques d’un 
sol ») au regard de la consommation réelle observée des 
espaces naturels, agricoles et forestiers dans la décennie 
précédente. 
Le Conseil Municipal décide à l’unanimité d’adopter le 
texte présenté par UDM24 

Monsieur le Maire donne lecture de la convention SPA de 

Bergerac. 
Le Conseil émet un avis favorable pour la reconduction de 
la convention. 

Compte tenu de la création d’une régie globalisée dite 

« régie de recettes communales » pour les services péris-
colaires de la collectivité, Monsieur le Maire indique qu’il y 
a lieu de modifier le règlement intérieur du service garde-
rie. Ce règlement intérieur est consultable sur le site le-
fleix.fr mais également affiché dans la garderie. 

Monsieur le Maire indique que dans le cas où le budget 
d’une collectivité territoriale n’a pas été adopté avant le 
1er janvier de l’exercice auquel il s’applique, l’exécutif de 
la collectivité territoriale est en droit, jusqu’à adoption de 
ce budget (15/04/2022), de mettre en recouvrement les 
recettes et d’engager, de liquider et de mandater les dé-
penses de la section de fonctionnement commune, dans 
la limite de celles inscrites au budget de l’année précé-
dente et prévoir les dépenses d’investissement à hauteur 
de 25 % du budget N-1. 
Les montants délibérés sont les suivants :  
Le montant des dépenses de la commune en 2021 : 

15 353.97 X 25 % = 3838.49 € arrondi à 3838 € 
Répartition des dépenses :  
000 : non affectées 
2131—bâtiments publics :                   2338 € 
2157—matériel et outillage technique : 1500 € 

Le Plan Communal de Sauvegarde devra être mis à 
jour et relancé. Un travail d’actualisation est en cours. 
 

Demande d’installation d’une caravane sur terrain 
privé : 
Le conseil émet un avis favorable à cette demande. 

Afin de respecter le code de l’urbanisme, l’administré 
concerné devra instruire un permis de construire à titre 
précaire avec indication des dates de début et de fin de 
stationnement. 

Personnel Communal 

Informations 

Convention Fourrière SPA 2022 

Règlement intérieur garderie 

Autorisation dépenses investissement à hauteur 
25 % 

Délibération pour zéro artificialisation 



 
Les Elections Présidentielles auront lieu : 

Salle René Chauvin  
Les 10 et 24 Avril 2022. 

Les bureaux de vote seront ouverts de 8h à 19h. 
Pièce d’identité obligatoire. 
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L’atelier « Décorations de Noël », ravi de son expérience 
acquise, s’est remis au travail pour décider et créer des 
décorations sur le thème du printemps. 
De drôles de petites bêtes 
colorées ont donc envahi la 
place de la Mairie (haie, 
entrée, terrain de tennis et 
aire de jeux). De même, 
insectes et oiseaux volent 
au gré du vent devant la 
Maison des Associations 
René Trény. 
Cet atelier, mené par la 
Commission Environnement 
au sein de la municipalité, 
peut désormais envisager 
l’aide de Fleixois(es) bienve-
nu(e)s pour les aider dans 
leurs missions d’embellisse-

ment du village. 
N’hésitez pas à 
vous manifester 
auprès de vos 
conseillers. 
 

 
 

 

Après Noël  —  Vive le Printemps 

Règlementation sur l’usage du feu 

Chemin de Halage 

Elections  

 

L’arrêté Préfectoral 24-2017-07-21-0001 pour la préven-

tion de la pollution de l’air et des incendies de forêt. 

Brûlage interdit du 1er mars au 30 septembre 

2022.  

Canton Pays de la Force 

une promenade sécurisée 
 

Suite à une réunion organisée sur place avec les services 
d’Epidor et de la CAB, notre commune a décidé de procé-
der à la réfection du chemin com-
munal dit « chemin de halage » 
pour le confort et la sécurité des 
promeneurs.  
Ces travaux effectués grâce aux 
talents de nos employés ont été 
menés sur environ 80 m en début 
d’année pour profiter d’un sol 
humide. Des essences d’arbres 
locales (acacia et châtaignier) ont 
été utilisées pour les piquets et 

les lis-
ses. 
Des galets étalés sous la terre 
assurent le drainage. 
Au vu du résultat, il a été déci-
dé de sécuriser également une 
portion pentue du chemin près 
du Moulin de la Moulinasse, en 
attendant l’arrivée de la Voie 
Verte Véloroute prévue fin 
2024. De même, une améliora-
tion sera apportée sur le petit 
pont 
qui 

enjambe la Gane au moulin. 
Voici donc une jolie promenade 
réaménagée pour le confort des 
différents usagers 
(randonneurs, familles, cou-
reurs, cyclistes…) qui appré-
cient unanimement le résultat. 

Les conseillers départementaux et leurs remplaçants as-
surent des permanences au Fleix salle du Conseil Munici-
pal les jeudis de 9h30 à 10h30 aux dates suivantes :  

Le 21 Avril 2022, le 9 Juin 2022, le 28 Juillet 2022 
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L’association  « Tricot-Café-Fleixois » continue ses ac-
tivités depuis la rentrée, en se réunissant pour tricoter et 
crocheter, en toute convivialité autour d'un café ou d'un 
thé, dans le respect des règles sanitaires imposées.  
Salle des Associations R. Trény, les mercredis et 
vendredis  de 14h00 à 17h30. 
5 nouvelles adhérentes ont encore rejoint notre associa-
tion : Stéphanie, Chantal et Marie-Louise, Denise et Clé-
mence. Bienvenue à toutes les cinq. 
Nous espérons un allègement des restrictions sanitaires 
actuelles, qui nous permettrait alors de remettre les cou-
vertures, brassières, bonnets et chaussons tricotés par 
nos adhérentes et dont nous faisons don habituellement 
à la Maternité du Centre Hospitalier de Bergerac.  
Si vous souhaitez découvrir notre association, passez 
nous voir à la Salle René Trény, quel que soit votre ni-
veau : débutante ou chevronnée, le meilleur accueil vous 
sera réservé.   
Contact : Jocelyne Rousseau (Présidente) 06 33 91 09 96 
 
 
 
 
 
 

 
Mardi 1er mars, jour du Mardi-Gras, les élèves de l’école 
ont défilé déguisés dans les rues du Fleix, saluant les 
commerçants et les passants au son des instruments de 
musique. L’allègement du protocole sanitaire va permet-
tre, à la grande joie de tout le monde, d’organiser quel-
ques événements jusqu’à la fin de l’année. Une fête des 
mathé-
matiques 
sur le 
thème du 
Nombre 
aura lieu 
le jeudi 7 
avril ; 
des por-
tes ou-
vertes le 
samedi 9 
avril et 
un voya-
ge scolai-
re en Auvergne au mois de Mai. A l’occasion des portes 
ouvertes, les visiteurs pourront voir une exposition des 
œuvres des élèves autour du nombre 100 (collections de 
100 « quelque chose » : photos, bouchons…objets di-

vers).  Enfin, avec les beaux jours, les élèves vont pou-
voir à nouveau s’occuper du potager de l’école en faisant 
des semis et des plantations 

École Privée Saint Joseph 

. 

Naissances : 
 
Victor RÉGNIER : le 27 septembre 2021 
 
 
 
Décès :  

 

Ghislaine MOIGNOT épouse CHAUMONT le 25 décembre 

2021 

Eric BONNEAU le 6 février 2022 

André LARGE le 20 février 2022 

Emile TOUYA le 1er mars 2022 

Pascal GOUBIE le 4 mars 2022 

Marie-Joséphine GOULARD née MAGLIOCCA le 12 mars 

Cassiopea—Téléassistance 

Etat Civil 
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 MISE A JOUR DU PLAN COMMUNAL  

 DE SAUVEGARDE (PCS) 

 
 « Prévenir pour mieux réagir » 
 
 
 
OBJECTIF : organisation, au niveau communal, des secours en cas  

d’événement majeur 

 

Quels sont les RISQUES MAJEURS ? 
 

risques naturels : inondation, tempête, feux de forêt, mouvement de terrain,  
      (séisme, avalanche, cyclone et éruption volcanique) 
 
 

risques technologiques : rupture de barrages, industriel, nucléaire 
 
risques de transport : matières dangereuses, transport en commun de  

     personnes… 
 
 

Notre commune doit mettre à jour son Plan Communal de Sauvegarde et afin de vous en détailler l’organisation, nous 

vous convions à une  
 

    ☛ REUNION PUBLIQUE  
 

JEUDI 12 MAI 2022 à 20 H  
à la Salle des Fêtes 

 
 
Dans les pages suivantes, vous trouverez le découpage en 22 zones de notre commune.  
 
 

 
 
 

APPEL A CANDIDATURES 
 
 
Nous faisons donc appel à votre candidature pour devenir Relais de Quartier (RDQ) ou  renouveler votre candidature si 
vous l’étiez déjà. 2 ou 3 RDQ seraient nécessaires par zone. 
 
Quel est le rôle prédominant du RDQ ? alerter très rapidement chaque habitation de sa zone et donner les consi-
gnes de sécurité 
 
Le Relais de Quartier peut également être un interlocuteur privilégié à tout moment 
 

Vous pouvez vous faire connaître, soit auprès   (accueil de la Mairie), soit par   

 (05.53.23.52.10), soit par   (mairie@lefleix.fr) si possible en précisant votre zone. 

Vous pouvez également obtenir d’autres informations auprès de vos conseillers municipaux. 
 
 



6 

 
REPARTITION ZONES DE LA COMMUNE 

 

 

 

ZONES Répartition 

1 La Nougarède 

2 La Tuilière / Château Vieux 

3 Rue du Port et des Canons / de la Passagère / du Capitaine Coste 

4 Rue de la Batellerie / Quartier Mairie / rue Marguerite de Valois 

5 Rue des Frères Reclus / route de Mussidan / impasse de la Charente 

6 Route de Sorges (à partir du numéro 591) / Virolles / Cadillac 

7 Route de Saint Méard / Souleillou 

8 Le Maine / Sorges (jusqu’au numéro 451) 

9 Rue Henri de Navarre (du N°1 au N°497) / Les Arnautoux / La Garenne 

10 Rue Henri de Navarre du N°497 au N°787 / rue du Pignier / de la Cothie 

11 Rue Henri de Navarre du N° 812 jusqu’à la Croix du Gendre et Lotissement Fumérata 

12 Rue du Grenouillet et lotissement, impasse Fuméréta 

13 Rue de la Paix du Fleix et la Vette 

14 Route de Bergerac (de la rue de la Gane à la Croix du Gendre) à Gava 

15 La Martine / Coutou 

16 Route Le Gueynaire / Route de l’Ancienne Forge / Route du Bureau 

17 Route Le Mériller / Tertre de Faucher 

18 La Pelège / Faucher / Tourenne / Barifol / Villaud 

19 La Galage / Le Pontet / Le Dry 

20 Barrat / Chabensou / Les Barthes / Les Bouygues 

21 Route de la Gane / Route du Joncas 

22 Route de la Faurie 
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            Sport pour tous 

                     
                        La Boule Fleixoise 
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                  ECHOS DE FOOT ! 

Le succès de la rando d’automne AU FLEIX ! 
 
Samedi 20 novembre, l’Association Sport Pour Tous orga-
nisait une randonnée gratuite sur la commune et donnait 
RDV aux marcheurs pour deux circuits forestiers vallon-
nés de 7 et 11 km. 
L’appel a été entendu et le nombre de participants a 
prouvé le bien-fondé de cette manifestation. 
La marche est une activité à la portée de tous et l’occa-
sion d’échanges à un rythme choisi. 
Nous remercions les 100 randonneurs qui ont participé au 
succès de la rando par cette belle journée ensoleillée aux 
couleurs automnales.  
Un grand merci aux bénévoles pour leur implication, sans 
eux rien ne pourrait avoir lieu ! 
Une fois par mois, l’Association Sport Pour Tous du 
pays de La Force organise des randonnées pédestres 
sur différentes communes du canton et ponctuellement 
des randos gourmandes. 
 

Bougez avec nous, bougez près de chez vous ! 
 

Retrouvez le calendrier des randonnées pédestres 
et toutes les activités de l’Association Sport Pour 
Tous 
Randonnée pédestre - Gym - Running—Yoga... 
Inscription possible toute l’année. 
Site : www.sportpourtous24.sitew.com - 
Facebook : @assosportpourtous 

Contact  : 06 16 07 08 91 
 E-mail : sportpourtous.24@orange.fr 
 
La présidente : Nathalie GEROMIN 
 
 
 
 
 
 
 
 
Les beaux jours revien-
nent et La Boule Fleixoi-
se propose aux person-
nes qui veulent essayer 
la pétanque. 
Un accueil le lundi à par-
tir de 14h et le vendredi 
un concours à la mêlée, 
jet du but vers 14h15. 
 

Pour les renseignements : Madame STEINER Micheline 
06.75.87.96.90. 

 
 
 

 

Depuis le dernier bulletin de fin d’année, le foot a conti-
nué, cahin caha , quelques accrocs dûs à la crise sanitai-
re, cas contacts, positifs et diverses décisions qui ont im-
pacté le fonctionnement du club avec par exemple, la 
fermeture des buvettes, des casses croûtes après 
match interdits, ce qui a pour conséquence, la refonte de 
notre calendrier d’animation ? Pour ne citer que celles 
la….  
Mais l’activité continue…. Pour le plus grand bonheur des 
licenciés et dirigeants. 
Pour l’aspect sportif, la reprise après la trêve des confi-
seurs est plus délicate, et les résultats moyens. 
Les seniors A après l’embellie de la reprise en septembre 
jusqu’à l’automne, l’hiver est difficile, les victoires se 
comptent. 
L’équipe B est elle aussi dans le creux de la vague  
L’équipe C suit son petit bonhomme de chemin 
Pour l’école de foot : 
Les U18 ont changé d’éducateurs, pour raison profession-
nelle pour l’encadrement et match, merci à Seb, pour ton 
investissement et la mise en place de ce groupe. 
Les U12 deuxième phase de championnat compliquée qui  
en résulte une descente dans la division inférieure et des 
matchs accessibles. 
Les U11 ont eu une deuxième phase compliquée beau-
coup de défaites, la montée dans le groupe supérieur 
s’est fait ressentir !!! Une descente en division inférieure 
est inévitable. 
Les U8 et les U6 continuent leurs apprentissages. 

 
Petit rappel des manifestations  

 
1. Dimanche 17 Avril vide grenier à Saint Pierre 

d’Eyraud (terrain de foot) 

2. Samedi 30 Avril Challenge Goulard (terrain 

Le Fleix) 

3. Dimanche 22 Mai vide grenier à Saint Pierre 

d’Eyraud 

4. Samedi 11 Juin Entrecôte Pétanque  (Halle 

Saint Pierre d’Eyraud) 

5. Mardi 14 Juin Marché Gourmand (Halle de 

Saint Pierre 

d’Eyraud) 

6. Mardi 12 Juillet 

Marché Gourmand 

(Halle de Saint 

Pierre d’Eyraud) 

 

 

http://www.sportpourtous24.sitew.com/


 

 

 
Les Petits Strapontins sont très heureux de vous an-
noncer que la Promenade des Arts fait son grand re-
tour pour une deuxième édition haute en couleur. 
Notre association Fleixoise veut rendre accessible l'art et 
la culture à tous les citoyens du monde rural en populari-
sant ce genre d'événement afin de rassembler les esprits 
curieux et créatifs de notre belle région. 
Vous pourrez nous retrouver le 12 juin entre 10h et 
17h, pour une douce balade culturelle au cœur du vieux 
village du Fleix, avec une vue magnifique sur le port et 
la Dordogne. 
Peintures, dessins, sculptures, photos et plein d'autres 
arts visuels seront au rendez-vous ! 
Le Strapon'tchin sera sur place afin de désaltérer petits et 
grands grâce à des boissons produites par brasserie et 
maraîchers locaux. 
 

Bon Accueil Fleixois 

                Cineacte 
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Les Petits Strapontins 

Rappel des horaires d’ouverture 
MAIRIE et AGENCE POSTALE : 

 

du lundi au vendredi  

de 9h à 12h  
et de 13h30 à 17h 

A dater du 15 mars 2022, l'équipe des bénévoles est à 
nouveau au complet, ce qui permet l'ouverture les MAR-
DIS DE 15h30 à 17h30 et les SAMEDIS de 10h à 12h. 
La bibliothèque sera ouverte pendant les vacances de 
Pâques aux jours habituels (sauf samedi de Pâques) avec 
de petites animations au fil de l'eau (lectures, fabrication 
marque-page, etc). 
Le dimanche 15 MAI 2022 à l'occasion des «Floralies», 
nous organiserons une journée «PORTES OUVERTES». 
Afin que le plus grand nombre ait accès à la lecture, nous 
souhaitons mettre en place rapidement une formule 
« prêts à domicile » pour les personnes qui ne peuvent 
pas se déplacer à la bibliothèque (malade, mobilité ré-
duite, trop éloignée du bourg sans moyen de locomotion, 
etc), nous ferions une sélection d'ouvrages aléatoire ou 
apporterions les ouvrages choisis à la personne à son 
domicile. Pour cela merci de nous contacter par mail à 
bibliolefleix@gmail.com ou d'appeler au 06 35 49 46 32 
(Chantal Hadjari, laisser un message je rappellerai). 
Rappel : Le hall de la Mairie n'est pas un dépôt de la 
bibliothèque et afin de ne pas déranger le travail des se-
crétaires de mairie, nous vous rappelons que le don de 
livres se fait les jours et heures d'ouverture soit le 
Mardi ou le Samedi soit sur rendez-vous pris par 
téléphone au 06 35 49 46 32 (Chantal Hadjari). 
Faute d'espace suffisant, nous ne prenons pas les 
dictionnaires, encyclopédies, magasines, livres re-
liés et romans avant 2017. Merci de votre compré-
hension. Les bénévoles.  

Bibliothèque Municipale 

 
L’association Cinéacte vous 
présente (enfin !) son nou-
veau spectacle, (pour tous ! 
malgré l’aspect de l’affi-
che !). Nous serons très 
heureux, de revoir, enfin, 
notre public… A très vite !! 
 
Synopsis : Dans une mai-
son bourgeoise, pendant les 
fêtes de Noël, une famille 
est frappée par un drame ! 
Commence alors, une jour-
née d’enquête, faite de dis-
putes, de trahisons et de 
révélations. 

Après plus d'un mois 1/2 d'arrêt cause covid, le jeudi 6 

janvier 2022 le Club du 
Bon Accueil Fleixois ouvrait 
à nouveau ses portes et 
pour une surprise ce fut 
une bonne surprise : 6 
nouvelles person-
nes étaient là pour adhérer 

au club et pour jouer à la belote et jeux divers. Quelle 
belle après midi pleine de convivialité. C 'était la concréti-
sation de la mise en place lors de l'assemblé générale du 
passage au jeudi comme jour du rassemblement hebdo-
madaire  à la place du vendredi. Comme quoi faut bous-
culer quelques idées reçues et changer les habitudes afin 
de mettre un peu de renouveau 
Le 10 Janvier avait enfin lieu notre repas de Noël avec 65 
personnes, là aussi nous avons innové et grâce à un sup-
porter de notre club ayant des relations dans le  monde 
du "showbizz et du cabaret" nous avons pu faire venir la 
toute jeune et gracieuse NESSA qui a concouru  à "The 
Voice" en 2020 et qui grâce au chanteur Daniel Lévi fait 
des scènes parisiennes et même hors de nos frontières 
en particulier la première partie du spectacle  de celui-ci 
en Israël en 2021. Journée inoubliable auprès de cette 
jeune fille d'une gentillesse incomparable et qui a même 
fait chanter une de nos doyennes. merci Nessa et à bien-

tôt. le 17 Février un loto 
avec salle comble. Satis-
faction totale pour nos 
bénévoles. Le 14 avril re-
pas jimboura ouvert à 
tous adhérents (18€) et 
non adhérents (20€) tél: 
06 77 85 32 60 - 5 Mai 

repas spectacle au Bambino à bergerac. 26 Mai super loto 

foyer municipal - juin aura aussi son lot de surprise 
 
La Présidente  - Claudine LEY 

mailto:bibliolefleix@gmail.com


 
Comité des fêtes AAPPMA La Canevelle  

Gardonnaise 

 
 
.  

A.A.P.P.M.A. La Canevelle Gardonnaise 
Association Agréée pour la Pêche et la Protection 

du Milieu Aquatique 
 
Au cours de l'année 
2021 nous avons fait 
deux réunions sta-
tutaires :  
une première assem-
blée générale le 13 
février 2021 pour inté-
grer les pêcheurs des 
12 communes du sec-
teur de La Force et 
élire un nouveau 
conseil d'administration, 
une deuxième assemblée générale le 19 novembre 
2021  pour constituer le conseil d'administration des cinq 
ans à venir correspondant à la durée des baux de pêche 
de la rivière Dordogne. 
L'assemblée générale de la Fédération Départementale 
s'est tenue le 5 mars 2022, et les élections du nouveau 
conseil d'administration fédéral se sont faites le 26 mars 
2022. 
 
Si nous faisons un bilan de l'année 2021 : 

480 cartes de pêches ont été délivrées dont 128 à 
des enfants, 

270 cartes ont été acquises directement sur le site 
www.cartedepeche.fr   

 
Avec trois alevinages de truites portions, un alevinage 
de 10000 truites juvéniles, un alevinage de brochets, de 
sandres et de perches, les comptes sont clôturés avec un 
déficit de 125,83 €. Déficit limité par les subventions des 
communes de Lamonzie-Saint-Martin, La-Force et St-
Pierre-d'Eyraud.  
 

Des pêches électriques d'inventaire piscicole ont 
été faites : 
 par les agents de MIGADO inventaire des anguilles, 
sur la Gardonnette, le Barailler et l'Eyraud  
 par la Fédération de Dordogne sur la Gardonnette, 

le Rieu-De-Laysse, et le Barailler. 

 

Les alevinages de truites de ce début 2022 sont 
faits : 100kg de fario le 25 avril, 300kg d'arc-en-ciel le 11 
mars et 300kg le 25 mars. 
L'achat de carnassiers en fin d'année dépendra des dis-

ponibilités financières.  

 

Les animations pour les enfants du Centre de Loisirs 
de Gardonne vont se poursuivre. 

 

Contact : canevelle2468@gmail.com  
                 Lucien LABAYE,  09 62 27 81 73 
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Le Vendredi 4 mars le Comité des Fêtes Fleixois a tenu 
son assemblée générale à la salle René Chauvin. Une 
trentaine de personnes, étaient présentes ou représen-
tées, à cette Assemblée 
Générale.  
Le bilan d’activité de 
l’année 2021 qui s’est 
résumé à deux manifes-
tations, la fête du villa-
ge et le marché de 
Noël, a été présenté par 
la Présidente du Comité. 
Le bilan financier a été 
présenté et fait état 
d’un déficit de 3000 €, dû en grande partie à une fré-
quentation en baisse pour les 2 animations. 
Ces 2 bilans votés à l’unanimité, la reconduction du bu-
reau acté, nous sommes passés au prévisionnel des acti-
vités de l’année 2022 : 
1er mai : Rando, trail et VTT avec repas omelette à l’aillet 
15 mai : Floralies au port 
26 Juin : participation au trail organisé à Cadillac 
6.7.8 Aout : Fête du village 
11 Septembre : Brocante de rentrée  
4 Décembre : Marché de noël 
31 décembre : Réveillon   
L’assemblée a décidé, qu’à l’occasion de ces manifesta-
tions, nous utiliserions le système des jetons pour tous 
les paiements. Pour la fête il sera reconduit l’utilisation 

d’un terminal de paiement. 
La réunion s’est terminée par un moment convivial. 

Le Forum des Associations 

Suite à une proposition faite lors de la réunion des asso-
ciations du Fleix en septembre dernier et la Mairie ayant  
agréé cette demande, les associations de la commune se 
lancent dans la préparation d’un Forum des Associa-
tions qui se tiendra à la prochaine rentrée 2022-2023, le 

samedi 17 septembre 2022 après-midi, sur le stade 
municipal.  
Le but de ce Forum est de créer un évènement pour pro-
mouvoir la ville et mieux faire connaître ou découvrir ses 
associations. 
Le projet du Forum est d’organiser une animation 

« phare » ludique et accrocheuse, qui pourra se dérouler 
sur toute la commune afin de faire venir le public. Dans le 
même temps, chaque association accueillera le public et 
les visiteurs sur son propre stand, avec également, pour 
certaines, des animations et/ou démonstrations. 

http://www.cartedepeche.fr/


Nathalie Armbruster 
Blanchisserie Astral 
98, rue de la Batellerie 24130 LE 
FLEIX 
06 24 86 51 16 
armbruster.nathalie@orange.fr 
 
Il est des entreprises discrètes 
et durables, que seuls les initiés connaissent et 
dont la réputation se fait par le bouche-à-oreille. 
Celle de Nathalie Armbruster en fait partie. Nou-

velles vous la présente dans ce numéro. 
 
Nouvelles : depuis combien de temps êtes-vous 
installée au Fleix ? 
Nathalie : Dans cette activité de laverie - blanchisserie, 
cela fait maintenant plus de 12 ans. Je suis native de St 
Géry et je suis arrivée au Fleix en 1999 tout simplement 

par le mariage, en épousant un Fleixois, Jean-Marie. Au-
paravant, j’ai travaillé en cuisine, dans la restauration 
traditionnelle pendant 15 ans. A la naissance du deuxiè-
me, avec deux enfants en bas âge (Matthieu et Paul), j’ai 
estimé que les horaires de cette profession n’étaient pas 
compatibles avec la vie de famille et j’ai décidé de chan-
ger de voie. J’ai ouvert une laverie automatique à Gar-

donne et comme il s’était écoulé un peu de temps, j’avais 
un nouveau bébé prénommé Julien dans les bras lors de 
l’ouverture (rires). Puis une deuxième laverie à Sainte 
Foy. En parallèle, j’avais des demandes de clients qui 
souhaitaient que je prenne tout en charge jusqu’au re-
passage. Donc comme tout était bien lancé et que je 
m’ennuyais, je me suis formée comme artisan en blan-
chisserie.  
Depuis le décès de mon mari, cela faisait beaucoup pour 
une femme seule avec trois enfants. J’ai donc fermé les 
laveries automatiques et je me concentre depuis un an 
sur la blanchisserie au Fleix. Il y a eu aussi autre chose 
qui m’a poussée à arrêter l’activité « commerciale » des 
laveries, c’est l’agressivité des gens, que je trouve de plus 
en plus forte depuis l’arrivée du Covid. 
Quels sont vos équipements, vos clients ? 
J’ai 5 machines à laver, dont 2 de 20 kg, un séchoir, une 
centrale vapeur professionnelle et des plus petites. Il n’y 
a qu’une chose que je ne fais pas, c’est le nettoyage à 
sec. Je travaille pour moitié avec des entreprises, beau-
coup de gîtes pendant la saison touristique, des associa-
tions, des clubs de sport. Et l’autre moitié avec des parti-
culiers. Certains amènent le linge chez moi sur RDV, mais 
je fais aussi l’enlèvement et la livraison. D’autres ne me 
confient que le repassage, le service est entièrement per-
sonnalisé. Nous convenons d’un délai qui va de 48h à une 
semaine maxi.  

Une devise, un atout ? 
La satisfaction du client avant tout chose, 12 ans d’expé-
rience, ça fait la différence !  
Je fais aussi partie d’une coopérative artisanale, qui sous 
certaines conditions, donne droit à des réductions d’impôt 
ou un crédit si vous n’en payez pas. Cela permet donc de 
bénéficier d’un service professionnel tout en ayant que la 

moitié à votre charge ! 
 

Propos recueillis par Claude Becquet 

A l’occasion des 50 ans des Always Young, Nouvel-
les a voulu retracer un demi-siècle de l’aventure 
de la troupe, ces passionnés de spectacles et de 
fête qui ravissent tous les deux ans les Fleixois et 
leurs amis. A travers les témoignages de sa Prési-

dente Michèle Saroste, son metteur en scène Cari-
ne Lanterne, et la jeune recrue Marie Devaux, 
nous allons tenter de percer les secrets qui font 
l’alchimie, la qualité et la longévité des Toujours 
Jeunes…  
 

Nouvelles : Comment cela a-t-il commencé au tout 

début ? 
Michèle : C’est en 1972 que tout a commencé. A l’origi-
ne, c’est Dédé Coste et une bande de 7-8 copains qui 
voulaient mettre un peu d’animation au Fleix. Ils ont or-
ganisé un bal, et vou-
lu créer l’illusion qu’il 

y avait des musiciens. 
Avec quelques instru-
ments, ils ont fait 
« semblant », en mi-
mant les gestes et en 
faisant les pitres, en 
play-back, avec des 

vinyles. Et les gens 
dansaient ! Ils ne s’appelaient pas encore les Always, 
mais les Singes’r, un mélange de singes pour la parodie 
et de chanteurs… 
Carine : Comme c’était une bande de joyeux drilles, les 
gens finissaient par venir davantage pour voir le specta-
cle sur scène, le plus souvent totalement improvisé, que 

pour danser… Et de là est venue l’idée d’étoffer le specta-
cle, avec un peu plus de préparation. Sans vouloir nous 
qualifier de « pros », quand on regarde aujourd’hui les 
photos de cette période, on se dit qu’il y a eu du chemin 
de parcouru… Mais c’était avec les moyens de l’époque et 
l’essentiel était de s’amuser !  
Puis il y a eu les bandes magnétiques, où la crainte était 

que la bobine se décroche et traverse la scène en rou-
lant. La période CD n’était pas triste non plus… Si on sau-
tait trop fort, le CD sautait aussi et le rythme était perdu 
(rires). 
Michèle : Pour les lumières, on mettait des espèces de 
filtres en gélatine sur les spots du foyer. Il fallait tout fai-
re manuellement, et en rythme ! Maintenant tout est géré 
par ordinateur, c’est plus professionnel mais ça a un 
coût… 
 
Comment avez-vous chacune rejoint l’aventure ? 
Michèle : Pour moi, c’est en 1987. Cela ne faisait pas 
très longtemps que mon mari et moi avions repris le ga-
rage de mes beaux-parents (garage Renault, ndlr). On 
nous a demandé de remplacer au pied levé des absents 
sur scène. Nous n’en sommes jamais repartis 
Carine : Pour moi, c’est arrivé en même temps, j’avais 
10 ans (Carine est la fille de Michèle, ndlr). J’ai grandi 
avec les spectacles et je suis progressivement passée de 
figurant, à artiste, puis danseuse jusqu’à metteur en scè-

ne mais tout en continuant à être sur scène ! 
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Je me suis installée au Fleix Les Gens du Fleix 
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  Marie : Moi, c’est tout frais, j’ai commencé en 2018. Je 
n’ai pas pu faire 2020, et me revoilà en 2022. C’est Cari-
ne qui m’a recrutée, nous sommes collègues de travail. 
J’étais une fidèle du spectacle, mais je ne savais pas dan-
ser. Porter une robe et des talons m’était inconnu. Je ne 
savais pas vraiment à quoi je m’engageais, je me suis 
faite embrigader, mais je n’ai aucun regret (rires). 
Quelle est la chronologie et le calendrier pour la 
création d’un nouveau spectacle ? 
Carine : Dès le mois de juin qui précède la nouvelle sai-
son, on réunit tout le monde, chacun donne des idées de 
musiques, chansons, sketches qu’il aimerait retrouver 
pour la prochaine édition. On fait une sélection sur ce qui 
sera le plus visuel, spectaculaire ou inédit en veillant à ce 
qu’il y en ait de tous les styles et pour toutes les généra-
tions. Il faut aussi qu’on définisse qui sera sur scène et la 
personne doit s’engager pour assurer les 5 représenta-
tions. A partir d’octobre, on peut commencer les répéti-
tions des tableaux qui sont calés. Les tableaux sont les 
lever et baisser de rideau de chaque partie, il y en a donc 
six au total pour trois parties. C’est là que la marâtre en-
tre en scène… 
 
La marâtre ? 
Carine : La marâtre, c’est Manou ! (Emmanuelle Gui-
chard, ndlr). C’est elle qui convoque les intéressés pour 
les répétitions, les rappelle, les harcèle ! Elle assume plei-
nement son rôle et prend même un malin plaisir… On fait 
appel aussi à ce moment à notre chorégraphe. 
Michèle : On a depuis quelques saisons un chorégraphe 
professionnel qui a sa propre troupe à St Méard de Gur-
son, le Léz’Arts Cabaret, c’est William Trépagny. C’est un 
plaisir de travailler avec lui. Il danse aussi avec nous, et 
peut même endosser un tutu à la dernière minute si une 
fille est absente, ce qui est arrivé cette année à cause du 
Covid. 
Puis les couturières entrent dans la danse. Toute une 
équipe, avec Françoise Guichard à la création et Pépette 
Teulet, la technicienne qui arrive toujours à faire tenir 
une plume là où personne n’y arrive. 
Marie : Puis c’est répétition tous les lundis, jusqu’à la 
générale. C’est du travail, bien sûr, mais on se sent com-
me en famille. C’est au dernier moment qu’intervient la 
régie pour le son définitif et les jeux de lumières. Nous 
louons les services d’un DJ pour les représentations. 
Y-a-t-il eu des numéros qui ont particulièrement 
marqué les spectateurs ? 
Michèle : Incontestablement, la SIMCA 1000 fait partie 
du best-off ! Mal-
heureusement 
nous n’avons pas 
de vidéo… Vous 
connaissez les pa-
roles ? « Je te 
prendrai nue dans 
la Simca 1000 »… 
C’est Michel Hour-
tic (notre employé 
communal, ndlr !) 
et Jean-Luc Labussière qui jouaient un couple dans cette 
voiture, et les vêtements volaient pardessus bord !!! C’é-
tait hilarant ! A tel point que c’est le seul numéro à ce 
jour qui a été rejoué une saison de plus. Le public le re-
demandait ! 

Carine : Il y a aussi eu notre Muriel 
Robin Fleixoise, en l’occurrence notre 
Présidente ici présente, qui avait fait le 
sketch du mariage de sa fille Patricia 
avec Félix, le Noir… Elle avait repris 
toutes les mimiques de Muriel Robin, et 
avec son physique, franchement, on y 
croyait ! 
 
C’est vrai qu’il y a un certain air de 
ressemblance ! Et des couacs, il y en a eu ? 
Michèle : Bien sûr, et il y en a toujours… Je me sou-
viens, sur « Débranche » de France Gall, quelqu’un s’est 
pris les pieds dans les rallonges et tout a été coupé… La 
chanteuse a cru qu’on lui faisait une mauvaise blague ! 
Mais le public a cru que c’était prévu et n’y a vu que du 
feu ! 
 
Des secrets de coulisses ? 
Carine : Ah ça, on ne vous dira pas ! Ce qui se passe 
chez les Always reste aux Always (rires) 
Marie : Il y a un petit rituel dont on peut parler qui se 
passe avant le spectacle. Tonton Teulet passe avec sa 
bouteille de myrte… Quelques gouttes sur un sucre ou un 
shot pour certains ! Ca met tout de suite dans l’ambian-
ce ! 
Carine : Il y a des coulisses pour les garçons, mais ils 
doivent passer devant celles des filles pour s’y rendre. 
Aujourd’hui ils préviennent, qu’on ait le temps de se re-
tourner (ou pas), mais ça n’a pas toujours été le cas ! 
Tonton Teulet, toujours le même, ne se privait pas pour 
se rincer l’œil… (rires). Aujourd’hui, il dit « tout ça n’est 
plus de mon âge, et ça pendouille chez les vieilles ! » 
Marie : Il ose dire ça ! Ah ben bravo ! 
 
Y a-t-il des troisièmes mi-temps ou « quatrièmes 
parties » en ce qui vous concerne ? 
Michèle : Pour cela, on a notre intendante, Chantal La-
porte. Elle veille à ce qu’il ne manque rien, elle assure 
pour les repas d’après spectacle ! Il y a une vingtaine de 
personnes sur scène, mais au total, on se retrouve à une 
quarantaine en comptant tout le staff. 
Carine : Cela soude la troupe, qui cette année va de 3 
ans à 69 ans…  
Michèle : On se sent vraiment comme une famille et 
comme dit Ibrahima, le jeune mécano du garage Renault, 
qui nous a rejoint cette année : « Vous êtes ma drôle de 
famille ». 
Marie : Pour ma part, ça 
m’a permis de m’ouvrir da-
vantage aux autres. J’étais 
un peu timide avant de re-
joindre les Always. Cela a 
été un sacré challenge de 
monter sur scène, mais en 
même temps, j’ai beaucoup 
appris. De voir la joie dans 
les yeux des spectateurs, tout en prenant énormément 
de plaisir à faire le show, c’est une superbe expérience ! 
Merci de nous avoir accordé cet entretien. La sai-
son 2022 s’achève bientôt, mais l’on prend d’ores 
et déjà RDV pour 2024 ! Bon anniversaire et lon-
gue vie aux TAY ! 
 

Propos recueillis par Claude Becquet 


